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    同为直拍选手， 同样毕业于上

海曹燕华乒乓球学校， 一起在国乒
训练……平日里， 赵子豪是许昕的

小弟，但实际上，赵子豪是许昕一路

“骂”过来的。2017年，上海男乒时隔
52年再夺全运会冠军， 并领跑了一

整个全运会周期。 当时许昕透露，

“我‘骂’了赵子豪 3年。 ”

如今，许昕很少再“骂”赵子豪
了。 2018-2019赛季，赵子豪的进步

有目共睹，他在双打比赛中的胜率，

名列前茅。 联赛最后一轮对阵天津

队，以及半决赛中力克山东鲁能队，

赵子豪皆独得两分。 比赛中极为常

见的是， 许昕在暂停时对他面授机
宜的场景。 这一幕，似曾相识。 当年

王励勤率领上海男乒时， 许昕跟在
他后头，亦是如此。

当其他队伍招兵买马之时，上

海男乒依然以本土选手为主要班

底， 前任主教练张洋和现任主教练
徐飞龙，也都曾与王励勤、许昕并肩

作战过。 这是一个讲究团队作战的
时代，上海男乒的华彩，仰仗的不是

一块块金银铜牌，而是精诚合作、承
前启后的团队精神。 曾经被批练球

不够刻苦的许昕，成了劳模；曾经毛

手毛脚的赵子豪， 在大赛中沉得住
气了； 曾经代表国乒常青树的王励

勤，终于可以安心坐在看台上，观看
后辈们的表演了。

上海乒乓的未来，欣欣向荣。 当
上海健儿在为世乒赛、 奥运会拼搏

之时， 沪上业余乒乓球赛事全年参
赛人数已近 4万人次。 上海是乒乓

世界冠军的摇篮， 之所以能一次次
给我们带来惊喜， 得益于薪火相传

的传统。 陶邢莹

昨 天 ，
2018-2019
赛季乒超在
北京落幕，全
新阵容的上
海男乒获得
亚军。

总决赛
上 0 比 3 不
敌天 津 队 ，
这是整个赛
季上海男乒
唯一的遗憾，
但遗憾，有时
候也是另一
种美。

不将失利怪罪运气
通过计算小分，才以第四名的

身份跻身半决赛，天津队在这两天

里，打“疯”了！他们先是拿下常规赛
第一名八一队闯入决赛。

决赛中，他们给上海队一个措
手不及，方博先拔头筹战胜许昕，林

高远不停大喊着，在气势上首先压

倒了赵子豪，天津队最终以 3比 0

战胜上海队。“比赛就是抑制和反抑

制，有些细节一旦没有处理好，就可
能输球。”上海队主教练徐飞龙如此

点评决赛。
在外界看来，上海队在决赛中

的运气不算太好。总决赛前，前天下
午结束半决赛的天津队，有更充足

的时间休息和准备，而上海队两场
比赛间隔不到 16小时，不得不跳过

了两顿正餐。许昕轻松拿下第一局
后，在第二局中没能接起方博的连

续几个运气球（两个擦网球、两个不
规则球），一下被扭转了局势。

但队员没有将失利归于运气不
好。比赛一结束，许昕、赵子豪就要

赶赴国家队参加迎春联欢会。但许
昕不甘心，他抓住仅有的时间，主动

跟王励勤聊了会儿，“关键球处理
上，回头我需要研究研究。在调动自

己方面，我做得还不够充分⋯⋯”

不把伤病作为借口
许昕的右腿上，绑着一根橡皮

筋。然而，一站到赛场，他的动作分

明很利索，拼抢积极。其实，许昕作
为一名老将，全身的伤病有很多，这

根橡皮筋是为了保护他的膝关节。
一整个赛季下来，许昕双线作

战，他生怕伤病没有被及时发现，在

半决赛前，去做了核磁共振检查。结
果令他长吁一口气，没有硬伤，皆是

劳损性的老伤。
作为国乒劳模，许昕身先士卒

的精神，令主教练徐飞龙感慨道，
“虽然联赛任务很重要，但保护好重

点队员也是我们在比赛过程中的重
中之重。很多时候，我们想要许昕休

息一下，但他经常主动请缨，担起重
任。”

王励勤还没退役那会儿，中国
乒协主席刘国梁在点评许昕时常这

么说，要是许昕能像大力那样刻苦
就更好了。如今的许昕，已成为上海

队的领军人物，坐在看台上的中国
乒协副主席王励勤，也为许昕的成

熟感到欣慰。“奥运赛制有了变化，
对许昕的要求更高了。他不仅要向

单打发起冲击，在现有的国际赛事
中还要兼顾男双和混双，每次比赛

对他的消耗很大，准备也不一样。”

原本，许昕有个很有名的绰号，
叫做“乒坛的人民艺术家”，但这个

赛季，“国乒劳模”成了他的新头衔。

许昕边同伤病做斗争，边身兼数项，
从国际赛场回来后，几乎没有喘息

时间，便站上乒超赛场。

没能夺冠略有遗憾
上海男乒上一次夺得联赛冠

军，还要追溯到 2008 年，当时由王

励勤领衔，张洋、许昕、高礼泽和高
欣齐齐登上冠军领奖台。如今，王励

勤已是中国乒协副主席，许昕扛起
上海队的大旗，张洋则担任国家队

教练员。

其实，亚军的成绩，对全新阵容
亮相的上海队来说，已是一份满意

的答卷。但眼见天津队抱在一起欢

庆，许昕和队友们的脸上，满是落寞

的神情。“尽管我们提前完成了冲四
的目标，但打到这个份上，总是有想

要夺冠的想法的。”徐飞龙说。
第一时间，王励勤来到场地里，

跟徐飞龙一起安慰大家。“如今的乒
超，整体水平比较高，我们这支队伍

能打进决赛不容易，非常有朝气。”

王励勤肯定道。“比赛总有输赢，经
历过，坦然面对就好。毕竟，第一名

只有一个。”徐飞龙说。
联赛已经结束，前方等待着国

手的，是全新一季的国际大赛。进步
显著的赵子豪，积累了足够的经验，

誓在开年后的队内选拔赛中，争夺
“直通世乒赛”的资格。而“劳模”许

昕，继续勤勤恳恳，世乒赛上有个更
艰巨的任务等待着他。

本报记者 陶邢莹
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    本报讯（记者 黄永顺）北京时间

今晚 7时，西班牙人队将在西甲客场出
战比利亚雷亚尔队。刚刚加盟西班牙

人的武磊首次入选球队大名单，有望
在中国农历新春佳节来临之际，上演

西甲首秀。
武磊加盟西班牙人，瞬间让该队成

为中国球迷支持的“主队”。武磊这几天

也积极投入全队训练之中，希望尽快恢
复状态，早日亮相西甲赛场。

西甲每轮都有一场当地时间午间

的比赛，对于中国等东亚球

迷来说，这正好是晚上黄金时间。巧合

的是，赛季初安排赛程时，本轮午间恰
好是西班牙人的比赛，这正好赶上武磊

加盟西班牙人队，又是中国农历小年
夜。这样的安排，与其说是巧合，不如说

是天意。
在北京时间今晨举行的赛前发布

会上，西班牙人队主帅鲁维说：“武磊非
常灵活，机动性很强，可以胜任攻击线

上的各个位置，很容易取得进球，不过
还需要时间与球队进行磨合。”

关于武磊加盟后的情况，鲁维表

示：“俱乐部已经给武磊指派了一名翻

译，每次训练前我们都会与翻译见面，跟
他解释训练要点，并且让武磊去学习一

些关键词汇，武磊非常好学。当然，我们
更期待武磊能在球场上帮助我们。”

武磊今晚首发可能性不大，

如果出场更可能是替补身份

登场。西班牙人目前在 20

支西甲队伍中排名倒数

第五，而比利亚雷亚

尔队排名倒数第

二，处于降级区。

西甲最后三

名降级。

今晚 时到？
武磊或上演西甲首秀
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乒乒乓乓迎猪年
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中国乒乓球队昨天在北京举行迎新春晚会
图 新华社

■ 许昕放歌

■ 国乒教练组成员陈玘、王皓、马琳
和邱贻可（从左至右）

■ 中国乒乓球协会主席刘国梁

■ 中国乒乓球协会副主席王励勤
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